

El libro del clima

¿Quién no conoce a Greta Thunberg? Una mujer nacida en 2003 que, con la protesta que inició en agosto de 2018 ante el parlamento sueco, fue capaz de conseguir lo que miles de investigadores llevaban intentando décadas: que gran parte de la población mundial fuera consciente de la existencia de la crisis climática o, mejor, crisis global, que estamos provocando. Tras aquella iniciativa su protesta no ha dejado de ampliarse con publicaciones como *Nuestra casa está ardiendo*, *Nadie es tan pequeño para marcar la diferencia* o *Cambiamos el mundo*, el apoyo y promoción del movimiento **Fridays for Future** o sus intervenciones tanto en cumbres climáticas como en la ONU.

Su última publicación es este libro en el que ha reunido a personas especializadas en el cambio climático, una selección que incluye a ecólogos, economistas, físicos, escritores, periodistas y activistas. El libro se organiza en cinco secciones en las que se explica qué es el cambio climático o las implicaciones que tiene, se analiza por qué la sociedad no termina de actuar, se aportan soluciones y numerosas propuestas para cambiar el rumbo.

Además de haber recopilado todo el material, Greta escribe la introducción a cada una de esas secciones y lo hace hablando con una claridad meridiana, demostrando que, además de conocer el tema, lo expone sin tener que rendir cuentas ante ningún gobierno, empre-

“Greta Thunberg escribe la introducción a cada una de las secciones y demuestra que, además de conocer el tema, es capaz de hablar con una claridad meridiana sobre la situación ante la que nos encontramos y la necesidad de tomar medidas justas”



sa u otro tipo de entidad. Ese es sin duda uno de sus valores, que es capaz de poner blanco sobre negro el problema ante el que nos enfrentamos. Después, en los diferentes capítulos se concretan reflexiones y análisis apoyados en

datos y publicaciones científicas que van desde la importancia de los océanos, qué son los puntos de inflexión, cómo no consumir o el papel que tienen los medios de comunicación en todo esto.

El libro también da voz a los pueblos indígenas, colectivos que llevan miles de años conviviendo armónicamente con la naturaleza y que, paradójicamente, son los que se están viendo más afectados por los efectos del cambio climático. Y es que la crisis ambiental tiene mucho que ver con la desigualdad. Estamos sobrepasando los límites del planeta para que una proporción muy pequeña de la humanidad tenga acceso a una cantidad obscena de recursos mientras el resto trata de sobrevivir.

Lo más complicado de este libro es elegir qué capítulo escoger para continuar porque, además de ofrecer propuestas de acción, todos aportan una visión crítica y documentada de los aspectos que tratan. Un libro muy necesario cuyos colaboradores, que van desde Elisabeth Kolbert a Michael Oppenheimer, coinciden: “Sabemos qué tenemos que hacer, tenemos las herramientas, es preciso que actuemos ya”

Xiomara Cantera

